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El cartel 'Alhiguí' de Bernardo Ballesteros
anunciará, de nuevo, el carnaval

Bernardo Ballesteros Sánchez, vecino de Miguelturra, nacido
en Membrilla (Ciudad Real), es el autor del cartel
denominado   'Alhiguí ', que con este personaje típico del
carnaval churriego encaramado en la torre Gorda, ha sido
seleccionados por segundo año consecutivo, como el cartel
ganador de entre los 96 presentados al concurso, y de los 17
previamente elegidos para pasar a la final, procedentes de
diferentes puntos del país. 

El alcalde de Miguelturra, Luis
Ramón Mohíno, junto al concejal de
Turismo, Miguel Ángel García, y la
concejala de Hacienda, Pilar de la
Torre, se trasladaba el pasado sábado,
día 25 de enero, a Madrid, para parti-
cipar en la Feria Internacional del Tu-
rismo (FITUR), que este año ha
celebrado su 45 edición del 22 al 26
de enero. Fue con una expedición en
la que el Ayuntamiento estuvo acom-
pañado por el rey el Carnaval, Serafín
Delgado, y los representantes de la

Asociación Cultural de Peñas del
Carnaval, Esther Gómez y Jesús 
El objetivo de la participación de

esta delegación miguelturreña en
FITUR no era otro que dar a conocer
la localidad de Miguelturra en una de
las más importantes ferias de Tu-
rismo a nivel mundial, en la que este
año han participado más de 9.000
empresas expositoras, 153.000 profe-
sionales, 97.000 visitantes y más de
150 países.
(pasa a pag. 7)

Autoridades junto al Rey del Carnaval en su visita a FIUR

El Ayuntamiento se encuentra inmerso en
un proceso de estabilización de Empleo
Temporal de los puestos de trabajo de va-
rios trabajadores del Consistorio churriego.
Así, en una primera fase, 20 personas que
ocuparán 13 plazas son las que han consoli-
dado su plaza en esta administracion local:
11 laborales fijos y 9 funcionarios.
Un acto donde los trabajadores juraron

o prometieron su plaza en el salón de ple-
nos y que estuvo presidido por el alcalde,
Luis Ramón Mohíno y el concejal de recur-
sos humanos, Miguel Angel García. 
Mohíno aseguró que era un día impor-

tante para el Ayuntamiento de Miguelturra
"al mismo tiempo que reconoce vuestro tra-
bajo. Por tanto, los más importante es feli-

citaros a todos a todas y daros las gracias
por el trabajo que habéis hecho durante
todos estos año al servicio público y que
habéis cumplido con creces".
Por su parte, García aseguró que este

"es uno de los actos más bonitos que pode-
mos tener durante esta legislatura ya que es
un acto de reconocimiento, en primer lugar
de una trayectoria de muchos de vosotros
que lleváis aquí muchos años trabajando y
haciendo un esfuerzo bastante grande por
el pueblo de Miguelturra y en segundo
lugar también es algo de justicia que eli-
mina la incertidumbre e inseguridad del
trabajador y que redunda de manera posi-
tiva en la ciudadanía. Por último, concejal
dio la enhorabuena a todos y todas.

Gloria Santoro, la conocida pre-
sentadora de Castilla La Mancha
Media del programa 'En Compa-
ñía', del concurso 'A Tu Vera' y
del programa de radio 'De hoy
no pasa preegonará el carnaval
2025.
Comenzó su andadura profe-

sional en Radio Hellín Municipal
en su etapa de estudiante,  en su
pueblo natal y también por Radio
2000 en Albacete hasta que nació
Castilla-La Mancha Media y
desde entonces es una de las pre-
sentadoras más conocidas de la
región. Más de veinte años de
trayectoria profesional donde ha
sido locutora y guionista de dife-
rentes programas musicales en la
radio. 

50 años del Club
Deportivo
Miguelturreño

El C D Miguelturreño cumple 50
años y lo va a celebrar por todo
lo alto con actos durante todo el
año 2025. Un programa que ha
sido presentado en el Salón de
Actos del Ayuntamiento por Juan
Pablo Trujillo, miembro de la
junta directiva del migueltu-
rreño, y presidido por el alcalde
de Miguelturra, Luis Ramón Mo-
híno. (pasa a pag. 13)
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Diferentes formas de hacer política

Con la llegada de 2025, la ciudadanía habrá
podido comprobar el cambio que han sufrido
algunos de los recibos habituales que llegan a
los hogares.
Desde la Junta de Comunidades de Casti-

lla la Mancha ya han introducido el canon del
agua, un nuevo impuesto regional que no solo
aumenta la carga fiscal sobre los ciudadanos,
sino que también duplica los pagos por habi-
tante y año en relación con los cánones de
aducción y depuración. Recordamos que esta
medida afecta gravemente a los municipios,
pues tendremos que hacer frente a pagos adi-
cionales no solo por consumos municipales,

sino también por pérdidas de agua en las
redes. 
Sin embargo, desde el Partido Popular de

Miguelturra, nos preocupamos por una ges-
tión eficiente de los recursos, primando los in-
tereses de los vecinos por encima de todo, y
por ello vamos a concurrir una convocatoria
para acceder a una subvención de 190.035,71
euros en la convocatoria de ayudas destinadas
a Proyectos de Mejora de la Eficiencia del
Ciclo Urbano del Agua, enmarcadas en el
PERTE de digitalización del ciclo del agua.
Un proyecto, 100% subvencionable, que de
ser aprobado, nos beneficiará en la eficiencia

y modernización del ciclo del agua en Mi-
guelturra y también por un valor de 36.000,01
euros en de las actuaciones de digitalización
que se realizarán por parte en la Mancomuni-
dad Gasset.
Toda la ciudadanía va a poder comprobar

también, las medidas de rebaja fiscal que el
Ayuntamiento de Miguelturra ha adoptado
desde el 1 de enero de 2025. Unas modifica-
ciones que permiten beneficiarse de mayores
bonificaciones en el IBI y en el Impuesto de
vehículos ya que se sube la bonificación por
domiciliación bancaria del recibo del 2 por 100
actual a un 4 por 100. Además, se  han aumen-

tado las bonificaciones del IAE de un 25 por
100 a un 40 por 100 a aquellas empresas que
inicien una actividad económica y a aquellas
empresas que creen empleo, aliviando la pre-
sión fiscal de nuestros emprendedores.
Queda patente que mientras otras formaciones
políticas gobiernan a la deriva de intereses par-
tidistas, desde el PP de Miguelturra goberna-
mos fieles a nuestro compromiso de buscar el
progreso común y hacer de nuestro pueblo un
lugar atractivo para nuevos habitantes y para
ser foco de nuevas inversiones, huyendo del
enfrentamiento y de la crispación que por des-
gracia se dan en otros ámbitos políticos.

¿Los “principios” del PP no les gustan? no se preocupen, tienen otros

El Partido Popular, apoyándose en la extrema de-
recha y los independentistas catalanes ha impe-
dido, con su voto en contra, la subida de las
pensiones y del salario mínimo en España, Deján-
dose guiar por estrategias partidistas, anteponen
sus intereses electorales al interés general e impi-
den que quienes más lo necesitan puedan mejorar
su situación. Son muchos los miles de perjudica-
dos, entre pensionistas y trabajadores, en Miguel-
turra, en la provincia y en CLM. Con su voto en
contra habían impedido estas subidas que afectan,
no solo a los pensionistas, también a las clases tra-
bajadoras en su conjunto, a través las importantí-
simas ayudas al transporte público, el bono social
de electricidad y, la creación un sistema público de
avales y garantías para propietarios e inquilinos. Y

también muy especialmente, a los perjudicados
por la Dana en la Comunidad Valenciana y Cas-
tilla la Mancha que también se votaba.
Así han tenido a todo el país en vilo durante

días. Afortunadamente el Gobierno de España
logró los apoyos suficientes para aprobar todas estas
medidas en el parlamento gracias a su capacidad
de diálogo y negociación y, de pronto, cayeron en
la cuenta de que se habían quedado solos con la ex-
trema derecha y que se estaban echando encima a
media España y, adivinen… cambiaron de opinión
y finalmente decidieron apoyar las propuestas del
Gobierno. Siempre nos quedará la duda de si es por
el interés de la ciudadanía o el del Partido Popular.
Pero se avecina nuestro Carnaval y desde el

Partido Socialista habíamos registrado una solici-

tud para la convocatoria del Consejo de Salud con
el fin de analizar posibles riesgos sanitarios de
estos días tan concurridos y en los que recibimos
a vecinas y vecinos de todos los alrededores, mu-
chos de ellos especialmente jóvenes, y tomar así
las medidas a nuestro alcance para prevenir esos
riesgos. Consideramos que, igual que se reúne la
Junta local de Seguridad, sería una buena idea ha-
cerlo con el Consejo de Salud. Por toda respuesta
recibimos, todos los componentes de dicho con-
sejo, un correo del concejal correspondiente con
el siguiente texto:

“Estimado miembro del Consejo Munici-
pal de Salud,

Me dirijo a usted para comunicarle que,
tras un análisis exhaustivo del funcionamiento

del Consejo Municipal de Salud a lo largo del
año 2024, se ha decidido no convocar el primer
Consejo Municipal de Salud del año 2025. En
lugar de ello, nos encontramos trabajando en
una reforma integral del reglamento que re-
gula el funcionamiento de este organismo co-
legiado….”
Señor Alcalde, bien sabe usted que un regla-

mento está vigente hasta que entre en vigor el si-
guiente y un Consejo no puede dejar de funcionar
porque se le antoje a un concejal, eso es puro au-
toritarismo del Partido Popular
Aprovechemos estos días de Carnaval que se
aproximan para tomar aire fresco.
¡¡Feliz Carnaval, vecinas y vecinos de Mi-

guelturra!!

¡Que viva el Carnaval churriego!

Llega febrero y con él empieza la cuenta atrás
para nuestra fiesta más grande, más interna-
cional y más nuestra, el Carnaval.
Desde IU-Podemos queremos dedicar

nuestra columna del BIM de febrero al Car-
naval que sirva para ensalzarlo, ponerlo en
valor y hacer un llamamiento a vecinas, ve-
cinos y vecines de nuestro pueblo a participar
en las actividades organizadas por nuestras
peñas, a que desempolven sus trajes, harapos
y máscaras, a que vayan afinando la voz con
el característico “¿a que no me conoces?” y
vayan recolectando papelillos para nuestros
días más festivos y alegres. 
Y es que cuando pasan las fiestas navide-

ñas en nuestra localidad empieza a haber un
ambiente del que todos disfrutamos y espe-
ramos con ganas e ilusión año tras año. El
Carnaval se empieza a respirar y a escuchar
por cada una de las esquinas de Miguelturra.
La primera toma de contacto comienza a
ritmo del 3x4 con el Pre-Carnaval. Además,
la vertiente cultural de nuestra fiesta por ex-
celencia lleva varias ediciones poniéndose de
relieve gracias a las “Jornadas Culturales del
Carnaval” que van creciendo edición tras edi-
ción.
Aunque para algunos el carnaval es sinó-

nimo de botellón y suciedad, desde nuestro
grupo queremos dejar claro que esa no es la

esencia del carnaval churriego: nuestra esen-
cia es y será siempre la guasa, la máscara ca-
llejera, el alhiguí, las peñas y sus comidas, los
carros de música, las estufas, las charangas y,
en definitiva, la alegría y la crítica hacia todo
lo que se mueva.
Desde ya queremos agradecer a todas

aquellas personas que ya están trabajando
para que todos los eventos, actividades y con-
cursos se celebren como viene siendo habi-
tual y, concretamente, al Rey del Carnaval, a
todas las Peñas y a su asociación de peñas, a
las máscaras mayores (entrantes y salientes),
a trabajadores y trabajadoras del Ayunta-
miento que hacen que todo sea posible, a Pro-

tección Civil, a las personas que hacen posi-
ble los puntos violetas y arcoíris y a tantas y
tantas personas que trabajan por y para nues-
tro carnaval.
Por nuestra parte, un año más, nos suma-

remos a todas estas actividades como vecinos
y vecinas de Miguelturra, para celebrar y fes-
tejar nuestros carnavales como solo Miguel-
turra sabe hacerlo, dando ejemplo y cuidando
nuestras fiestas populares, y nuestro pueblo,
porque no hay mejor forma de cuidarlas que
festejándolas con respeto y cuidado y que
siga siendo la festividad inclusiva y respe-
tuosa y libre de violencias machistas, racistas
y lgtbifóbicas que es y será.

“El bienestar por encima de la ideología”

Como representantes públicos y concejales
de Miguelturra queremos dirigirnos a todos
los ciudadanos para explicar el sentido de
nuestro voto en la reciente adhesión de
nuestro municipio a la Red Local 2030 de
Castilla-La Mancha. Es importante aclarar
esta postura, especialmente ante aquellos
que puedan haber visto con sorpresa esta
decisión.
Desde nuestra posición política y nues-

tros principios personales, siempre hemos
sido críticos con los postulados de la
Agenda 2030, pues consideramos que, en
muchos aspectos, impone una visión ideo-
lógica que no compartimos y que, en oca-
siones, puede alejarse de las verdaderas

necesidades de los ciudadanos. No obstante,
nuestro compromiso con los vecinos de Mi-
guelturra está por encima de cualquier cues-
tión ideológica.
La adhesión a esta red no supone en nin-

gún caso una renuncia a nuestros principios
ni una aceptación incondicional de todas las
políticas promovidas bajo la Agenda 2030.
Se trata, más bien, de una decisión basada
en la responsabilidad y el sentido común,
puesto que formar parte de esta iniciativa
permitirá a nuestro municipio acceder a re-
cursos, compartir experiencias y benefi-
ciarse de estrategias que pueden traducirse
en mejoras concretas para nuestra localidad.
Ser parte de la Red Local 2030 nos

brinda la posibilidad de participar en pro-
gramas de apoyo a los municipios, aprove-
char herramientas de planificación y
gestión, y obtener financiación para proyec-
tos de desarrollo local que, de otro modo,
podrían ser más difíciles de llevar a cabo.
Todo ello sin que esta adhesión nos obligue
a aceptar postulados ideológicos con los
que no estamos de acuerdo.
Es fundamental que la política munici-

pal esté guiada por la búsqueda del bien
común y no por dogmatismos que puedan
limitar las oportunidades de desarrollo para
nuestra población. Lamentablemente, en
demasiadas ocasiones vemos cómo deter-
minados sectores políticos priorizan su

agenda ideológica por encima de las nece-
sidades reales de los ciudadanos. Mi pos-
tura es clara: más allá de cualquier
diferencia política, lo esencial es garantizar
que nuestro municipio tenga acceso a todas
aquellas herramientas y recursos que pue-
dan contribuir a su crecimiento y bienestar.
Como concejales, seguiremos defen-

diendo con firmeza los valores y princi-
pios que representamos, manteniendo
siempre la independencia de criterio nece-
saria para tomar decisiones responsables.
No se trata de alinearse con una determi-
nada corriente política, sino de actuar con
sensatez y pragmatismo en beneficio de
nuestros vecinos.

“Él no lo haría”

La limpieza es cosa de todas las personas que viven
en sociedad. Por ello, es bueno recordar que desde el
Ayuntamiento, se debe reforzar todo lo que ayude a
que nuestras calles estén limpias, pero no se puede ol-
vidar que somos nosotros como vecinos de Miguel-
turra quienes ensuciamos las calles y nuestro entorno.
Ya está bien de tolerar comportamientos in-

cívicos como: Cajetillas de tabaco, colillas, bol-
sas de patatas, otros tipo de bolsas, excrementos
de animales, papeles variados, clínex……..
Todo eso es lo que se encuentra uno cuando

pasea por Miguelturra. Pero lo grave del asunto,
es que nuestros servicios de limpieza viaria, y todo
el personal que lo integra, realizan un esfuerzo

grande para evitar que podamos ver nuestras ca-
lles sucias, y aun con ello, siguen apareciendo esos
INCÍVICOS que tiran todo lo anterior al suelo.
Por parte de los partidos de la oposición se dice

que Miguelturra está más sucia que nunca. Y hay
que pensar que estos “chicos” son de memoria frá-
gil, porque no hace mucho la situación no era mejor
que ahora, sino más bien todo lo contrario.
También se achaca que debe destinarse más

personal para desarrollar las tareas de limpieza, y
hay que recordarles a todos, que más personal se
paga con dinero público (y que a diferencia de
aquella “ilustre menestra” que decía que el dinero
público no es de nadie, recordar que sí, que el di-

nero público es de todos nosotros). Por ello, des-
tinar más recursos tanto humanos como materia-
les para mantener nuestro pueblo limpio, implica
que los ciudadanos limpios, estén costeando a los
“guarros” sus dispendios. Y de eso nada.
Aun con todo, somos gente de soluciones. Por

ello, este año pasado, hemos renovado nuestros
vehículos de limpieza con una excelente maquina
barredora, y para este año, lo mismo.
Por ello decimos a los que venían gober-

nando durante muchos, demasiados años, que
nosotros sí mejoramos nuestros recursos, y las
máquinas de más de 20 años que teníamos, las
vamos quitando de en medio.

Ellos, nada de nada. Y así con más cosas.
Siguiente paso que vamos a dar: campañas de

concienciación (siempre necesarias) y aplicar sin
miedo la Ordenanza de Limpieza Viaria que dice:
Artículo 27.-
1. Las infracciones a la presente Ordenanza,
conforme a lo dispuesto en el art. 141 y ss. de
la Ley 7/1985, de 2 de abril reguladora de las
Bases del Régimen Local, podrán ser sancio-
nadas de conformidad con la siguiente escala:
Las faltas leves, multa de 50 a 150 euros. Las
faltas graves, multa de 150 a 300 euros.
Pues eso, por una Miguelturra limpia ¡Y
Qué Viva el Carnaval!



El alcalde, Luis Ramón Mohíno y
la concejal de Hacienda, Pilar de la
Torre, daban cuenta del Presupuesto
General Municipal para el año
2025, que fue aprobado en el pleno
del pasado 9 de diciembre "con el
apoyo de los grupos que forman el
Equipo de Gobierno, y con el apoyo
también del Grupo Izquierda Unida
Podemos". El presupuesto asciende
a la cantidad de 15.197.269,00
euros, lo que supone un incre-
mento de un 5,37% respecto al de
2024" explica el primer edil.
El Regidor asegura que "es un

documento que refleja nuestras
prioridades y nuestro compromiso
con una prestación de servicios pú-
blicos municipales de calidad, sin
que esto suponga un aumento de la
presión fiscal que soportan los ve-
cinos".
"Para la elaboración de este pre-

supuesto, continua explicando Mo-
híno, se ha hecho una escucha
activa de las necesidades de nuestra
ciudadanía, y hemos trabajado in-
tensamente para garantizar que
cada euro que se invierta, se haga
de una manera responsable y efec-
tiva. Por eso, creemos que es un do-
cumento ambicioso y valiente, que
en parte fundamenta su creci-
miento, no en la subida de los im-
puestos, sino en el aumento de la
actividad económica en nuestra lo-
calidad".
El alcalde de Miguelturra ha

querido dar cuenta de los números
y ha explicado que en referencia a
los gastos, "las inversiones directas
de este Ayuntamiento ascenderán a
420.677,00 euros" donde cabe se-
ñalar:
"El aumento de la dotación del Pro-
grama de Seguridad y Orden Pú-
blico, en un 10,54%; en el
Programa de Movilidad Urbana y
del Programa de Urbanismo,  para
contratar un Ingeniero Industrial,
que pretende ayudar en la agiliza-
ción".Ttambién el programa de
Abastecimiento de agua, , por la in-
corporación de subvenciones para la
mejora del abastecimiento y por el
aumento de las amortizaciones de las
obras en alta pendientes de pagar".
"Aumentamos el presupuesto

de Limpieza Viaria, con el fin de
seguir mejorando el servicio, acom-
pañado de una mayor inversión,
una subida del 18,44%" añade Luis
Ramón Mohíno.
"El gasto en políticas sociales

aumenta casi un 12% respecto a
2024, cone un presupuesto de
1.101.903 euros, a lo que si le su-
mamos la cantidad que va en el Pro-
grama del Centro de Día, supone
que prácticamente un 11% del total
del Presupuesto.
El primer edil continúa expli-

cando que "Se incorporan dos sub-
venciones, una para realizar un pro-
grama municipal para combatir la
`Soledad no deseada´ de nuestros
mayores, y otra para conveniar al-
quileres sociales destinados a per-
sonas que están en vulnerabilidad y
desamparo".
Se incrementa de nuevo el gasto

en políticas de igualdad, aumen-
tado las ayudas de emergencia".
Por otra parte, también se ha to-

cado el Área de Cooperación,
donde se apuesta por la "Coopera-
ción internacional" y también crean
"una nueva partida para la creación
de un Fondo de Emergencias Na-
cionales, para canalizar la solidari-
dad de los miguelturreños en el
caso de que ocurran catástrofes de
algún tipo en nuestro país".
Se aumenta la inversión en

Educación, en Cultura y en Fes-
tejos, para que sigamos siendo un
municipio puntero a nivel provin-
cial y regional, dedicando una par-
tida específica al Carnaval de
Verano o a festivales musicales"
explica el regidor, además se au-
menta de manera importante la par-
tida de actividades deportivas,
sobre todo la parte  que va dedicada
al convenio con los monitores de
las Escuelas Deportivas Munici-
pales,mejorando sus sueldos, y las
subvenciones a los clubes deporti-
vos de la localidad".
Otra área donde mantiene firme

nuestra apuesta en estos presupues-
tos es "con las Nuevas Tecnolo-
gías, con la Participación
Ciudadana, y mejoramos el fondo
de contingencia de nuestro Ayunta-
miento".
Por último, Luis Ramón Mo-

híno ha querido añadir "que el au-
mento del coste de los servicios
hace que tengamos que subir las
partidas de transferencias a otras
entidades que nos prestan servicios
en un 17,67%".

PRESUPUESTO POR ÁREAS
La concejal de Hacienda ha desgra-
nado y analizado el presupuesto por
áreas:
Áreas de Seguridad, Orden Pú-
blico, señalización, y ordenación
del tráfico y la movilidad urbana,
aumentan en un 13,1% y las parti-
das destinadas a Protección Civil
crecen casi en un 6%". 
Respecto al Departamento de Ur-
banismo se  incrementa la partida.
de 616.732 euros a 718,799 euros,
lo que supone un 16,5%. 
Crecen programas "como el de

pavimentación con un 8,28%; las
partidas en el Área de Limpieza
ascienden un 18,44%, para crear
nuevas islas de contenedores sote-
rrados. En este departamento tam-

bién se quieren ad-
quirir sopladores
eléctricos que
hacen menos
ruido". 
"Por otro lado

se ve incrementada
la partida del ce-
menterio en un
71,8%, que permi-
tirá ampliar la ca-
pacidad de nuestro
cementerio y ga-
rantizar el servicio
adecuado".
Bienestar Social
aumenta un 12%,,
con incremento en
ayuda a domicilio
del 27,14%; se
crean nuevas parti-
das como una sub-
vención para
combatir la sole-
dad no deseada
con un presupuesto
inicial de 5.000
euros; ayudas para alquileres socia-
les como medida clave para apoyar
a las personas en situaciones vulne-
rables".
"Se eleva además, el presu-

puesto destinado a Igualdad, au-
mentando la partida de emergencia
social; el programa de Coopera-
ción Internacional con un fondo
de emergencia nacional; y el Área
de Salud con un 14,29%". 
En la Universidad Popular

crece la partida para mejorar la re-
tribución de los monitores. Las par-
tidas destinadas a educación suben
un 28,39%; Cultura y Promoción
aumenta en un 5,71%; la partida de
Festejos tiene un incremento del
19,55%, un total de 39.000 euros
que se que se reparten entre otros en
la creación de la partida específica
del Carnaval de Verano; otra par-
tida específica para festival en mu-
sicales y además se aumentan
subvenciones como la de la Asocia-
ción de Peñas".
El programa de Administra-

ción General aumenta en un
15,87%, principalmente en el capí-
tulo 1, donde se incluyen nuevos
puestos para agilizar la administra-
ción. Concretamente los puestos
son: de un técnico de administra-
ción general; un técnico de contra-
tación en este programa de
administración general; contratos
de la limpieza de edificios munici-
pales y el vestuario de nuestro per-
sonal. 
El Área de Nuevas Tecnolo-

gías sube un 5,47%, principalmente
por aumento en las partidas de las
licencias de los programas informá-
ticos. Área de Comunicación tam-
bién aumenta su presupuesto, por

ajustes del capítulo 1 en un 11,3%;
y por último el apartado de transfe-
rencias a otros organismos aumen-
tan un 17,67 por el encarecimiento
de las transferencias a los diversos
organismos que prestan los servi-
cios como puede ser la Mancomu-
nidad del Campo de Calatrava,
que aumenta casi en un 12%, la
Mancomunidad del Gasset, que
aumenta casi en un 14% ,y el Con-
sorcio Residuos Sólidos Urbanos
que aumenta en un 21,16%.
Las partidas presupuestarias

que descienden son la de alum-
brado público, gracias al proyecto
de cambio de luminarias con un
ahorro de un 6%; El presupuesto de
parques y jardines disminuye un
14% por un reajuste del capítulo 1
(de personal), se corrige también el
presupuesto del Área de Juventud,
aunque esta minoración no afecta a
los servicios que se prestan, es por-
que el festival Muxismo Rock pasa
a la partida creada en el Área de
Festejos.
"Otra disminución en el presu-

puesto, es en la partida de Depor-
tes, debido a que en el 2024 se
incluyó el arreglo de la piscina, que
vino a través de una subvención de
Diputación. No obstante, crecen
con respecto al ejercicio anterior sin
el presupuesto de la piscina, en
58.000 euros".
"Este montante del Área de De-

portes se reparte de la siguiente ma-
nera: Subvenciones deportivas,
20.000 euros y monitores de Escue-
las Deportivas en 11.000 euros".

INGRESOS
Los ingresos destacan aumentos
como los ingresos del Estado a tra-
vés de los tributos; todas las parti-

das relacionadas con la
actividad económica,
porque tenemos encima
de la mesa proyectos de
gran envergadura que
harán crecer de forma
sustancial estas partidas
relacionadas con el cre-
cimiento de la actividad
económica en nuestro
pueblo.
También suben los

ingresos debido al 1,5 %
a todas las compañías de
luz, gas y telecomunica-
ciones por usar la vía
pública".

CAPÍTULOS
"El capítulo 1 de perso-
nal asciende a 7.
518.704 €, lo que cons-
tituye casi la mitad del
presupuesto de este
Ayuntamiento un
49,47%". 
"En el capítulo 2, gastos

corrientes bienes y servicios, para el
funcionamiento de cada una de
nuestras áreas, para cubrir las nece-
sidades de todo nuestro pueblo, as-
ciende a 4. 477.385 euros, es decir
casi un 30% del total".
"El capítulo 3, gasto financieros,
apenas un 0,11%". 
El capítulo 4, pagos realizados a
otros organismos ( las mancomuni-
dades o el consorcio RSU; las sub-
venciones a a entidades locales
como  clubes deportivos; asociacio-
nes culturales; asociaciones de Fes-
tejos; convenios con la Asociación
Cineforum; con las Hermandades
de Semana Santa; Banda de Mú-
sica; Agrupaciones musicales; Cen-
tro Obrero  etc.; las ayudas de
emergencia, convenios con asocia-
ciones del Área de Bienestar Social
o de Medio Ambiente. Todo eso su-
pone ese 13,15% de nuestro presu-
puesto".
"El capítulo 5, fondos de contingen-
cia para gastos inesperados que se
pueden presentar a lo largo del año
y que este año hemos tenido que
gastar en el imprevistos que han
surgido del pago a la Seguridad So-
cial de 220.000 euros. Este fondo
tiene reservado un montante de
80.000 €".
"El capítulo 6, inversiones de este
Ayuntamiento ascienden a más de
400.000 euros, este año casi un 3%
de nuestro presupuesto".
"Por último, en el capítulo 7, trans-
ferencias realizadas a organismos
de carácter estatal, donde está
Aquaest, aguas de las cuencas de
España y también ha subido por el
gasto al 51,26% respecto al año pa-
sado" ha concluido Pilar de la
Torre, concejal de Hacienda.
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Aprobados los Presupuestos Municipales para 2025

El Alcalde y la concejala de Hacienda

ASCIENDEN A 15.197.269 EUROS
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Homenaje del Ayuntamiento a los
trabajadores municipales jubilados

Municipal

Remuneración de la Corporación
Municipal
(Percepciones líquidas del alcalde y concejalías con cargo al Pre-
supuesto Municipal)

Noviembre     Diciembre
P.P.
Luís Ramón Mohíno López *      2.676,00 €     2.676,00 €
Caridad Sánchez Ruiz                     395,25 €        242,25 €
Emiliano Domínguez M-Serrano * 1.049,91 € 1.049,91 €
Carmen Mª Mohíno López              318,75 €        446,25 €
Luís Vinuesa González *              1.004,00 €     1.004,00 €
Pilar De La Torre Ossorio                395,25 €        510,00 €
Olga Fuertes Morán (S.G.) 1*      1.485,54 €      1.485,54 €

PSOE
Laura Arriaga Notario *                1.049,91 €     1.049,91 €
Ana Mª Gallego Arenas                    395,25 €       395,25 €
Raúl Domínguez Donate                  242,25 €       242,25 €
Pedro Vicente Redondo Romero      242,25 €       165,75 €
Julián Diaz Rubio                               89,25 € 280,50 €

Izquierda Unida - Unida Podemos
Jorge Rubio Muñoz 89,25 € 89,25 €
Minerva Del Hoyo Ramírez *       1.004,00 €     1.004,00 €
Laura Escudero Peco 395,25 €        229,50 €

Vox
Julián Margotón Calderón                471,75 €        510,00 €
Mª Nieves Almansa Martín *        1.449,71 €     1.449,71 €

Dignidad Ciudadana
Miguel A. García Llorente *         1.466,41 €     1.466,41 €
Yoana Sánchez Buitrago (S.G.) 1*  393,72 €        393,72 €

(*) Liberados/As Con 12 Pagas
1* Secretario/A De Grupo

ALCANZARON SU JUBILACIÓN EN LOS ÚLTIMOS 7 AÑOS

Alerta sobre el peligro que conlleva arrojar cenizas y
brasas en los contenedores de basura

La concejala de Medio Ambiente,,
Pilar de la Torre, alerta sobre la
gravedad de arrojar brasas y restos
de cenizas en los contenedores de
basura. Un hecho que se está
dando con cierta frecuencia en la
localidad y que causa importantes
riesgos para la población.
Es el caso de una nueva inci-

dencia recogida por la Policía
Local que tenía lugar en la jornada
del martes, día 28 de enero,
cuando un vecino advertía que un
contenedor estaba ardiendo en la
calle La Corte, a consecuencia del
vertido de cenizas en su interior.
Gracias a la intervención del men-
cionado vecino, que con rapidez
echó unos cubos de agua en el in-
terior del contenedor, no hubo que
lamentar ningún daño. Sin em-
bargo, tal y como ha informado
Pilar de la Torre, éste es el cuarto
incidente de este tipo en el mes de
enero.
Por ello, el Ayuntamiento está

llevando a cabo una campaña di-
vulgativa y de concienciación,
sobre todo en estos días de frío,

en los que aumentan los usos de
braseros y estufas de material
combustible en los hogares, así
como las reuniones de amigos y
familiares en torno a las lumbres
y chimeneas, lo cual provoca el
aumento de los restos de cenizas
que se depositan en los contene-
dores con el riesgo, si no se
toman precauciones, de que estos
puedan prenderse dentro del con-
tenedor.
Dados los riesgos que se co-

rren en estas situaciones, las con-
cejalías de Seguridad Ciudadana y
Medio Ambiente recuerdan que
está prohibido verter las cenizas
de estufas, braseros y calderas en
los contenedores de recogida de
basuras, así como arrojar cigarros
u otras materias encendidas en las
papeleras, contenedores y todo
tipo de mobiliario urbano desti-
nado para la recogida de residuos.

Ten en cuenta que:
Depositar brasas o cenizas de chi-
meneas y estufas mal apagadas en
los contenedores de basura puede

provocar el incendio del propio
contenedor o incluso del camión
de transporte de basura.
El incendio de un contenedor

de basura puede provocar que las
llamas se propaguen a edificios,
vehículos o incluso a zonas de par-
ques.
Nunca se debe depositar ce-

niza, brasas o carbones en los con-
tenedores de plástico, ya que las
brasas pueden tener fuego latente
durante varias horas.

¿Cómo me deshago de
las cenizas?
Se recomienda disponer de un
cubo o recipiente metálico donde
depositar las cenizas durante 24 o
48 horas, hasta que estén apagadas
completamente. Si disponemos de
jardín o terraza, es un buen sitio
para tener el cubo metálico con las
cenizas. También se recomienda
sumergirlas en agua para estar
completamente seguros de que no
pueden prender. Precaución con el
humo.

Finalmente, recordar que los
contenedores de RSU son única y
exclusivamente para el vertido de
materia orgánica; el resto de ele-

mentos deberán ser depositados en
el Punto Limpio o en su defecto,
en los contenedores destinados a
dicho material.

ANTE EL AUMENTO DE INCENDIOS EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS EN LA LOCALIDAD

El alcalde, Luis Ramón Mohíno, y
el concejal de Recursos Humanos,
Miguel Ángel García, en nombre
de todo el Ayuntamiento, presi-
dían,el pasado 20 de diciembre, un
sencillo acto de reconocimiento a
los 20 profesionales que han alcan-
zado su jubilación en el Consistorio
en los últimos siete años. 
Luis Ramón Mohíno aseguraba

que "era de justicia que hubiera un
reconocimiento público a los traba-
jadores que durante tanto tiempo
habéis estado vinculados al Ayun-
tamiento, por ese tiempo dedicado,
por la fuerza y por el conocimiento

que habéis puesto a disposición de
nuestra institución". 
En un discurso lleno halagos y

agradecimientos, Mohíno dijo a los
trabajadores jubilados que "lo que
habéis dejado atrás no es una tra-
yectoria laboral, sino una huella en
el Ayuntamiento.
Por su parte, el concejal de Re-

cursos Humanos quiso "aprovechar
que coincida con el vino de Navi-
dad que el Ayuntamiento ofrece a
todos los trabajadores municipales,
para que estéis junto a  vuestros
compañeros". 
Los reconocimientos fueron

para Jesús Nieto Martín de Lucía,
(2017); Antonia Muñoz Estrada,
(2018); Cruz Rivero Fernández y
Sandra Rodríguez Socarrás (2019);
Cándido Camacho Ballesteros
(2021; Juan José Gómez López,
Santiago Tercero Muñoz y María
Dolores Retama-Anciano (2022);
Ángel Rojas Martín de Lucía,
Aquilino Vélez Donoso y Ángel
Navarro Sobrino (2023). Todos
ellos recibieron un reloj grabado
por el Ayuntamiento en el que fi-
gura la inscripción 'Ayuntamiento
de Miguelturra. Para un buen traba-
jador'. 



El alcalde, Luis Ramón Mohíno,
acompañado por el concejal de
Formación y Recursos Humanos,
Miguel Ángel García, y el dele-
gado de Economía, Empresas y
Empleo en la provincia de Ciudad
Real, Agustín Espinosa, clausura-
ban el pasado 20 de diciembre, el
programa para la recualificación y
el reciclado profesional denomi-
nado `Miguelturra Emplea´, en
este caso bajo el epígrafe "Opera-
ciones Auxiliares de Revesti-
miento Continuo de la
Construcción I", más conocido
como RECUAL, que se ha estado
impartiendo en la localidad desde
el pasado 21 de junio, y tras el que
los participantes han obtenido el
certificado de profesionalidad.
En este programa de recualifi-

cación han participado ocho per-
sonas: siete mujeres y un hombre,
que han estado contratados du-
rante seis meses, con el salario mí-
nimo interprofesional, durante los
cuales han recibido clases teóricas
y prácticas".
En el acto de clausura y en-

trega de diplomas, Luis Ramón
Mohíno mostró su agradecimiento

"a esas ocho personas que han es-
tado adscritas a este RECUAL y
que han puesto la capacidad de
trabajar al servicio del Ayunta-
miento". El regidor miguelturreño
aseguró que "el esfuerzo que se
hace para poner herramientas de
este tipo en marcha se ve recom-
pensado con gente que realmente
quiere aprender una nueva profe-
sión" y les recordó que "este pro-
yecto también sirve para aportar
salidas profesionales". 
Por su parte, el delegado de

Economía, Empresas y Empleo en
la provincia de Ciudad Real, puso
en valor "sobre todo la importan-
cia de este tipo de acciones forma-
tivas, porque ahora mismo
sabemos que más del 50 por
ciento de las personas que están
en situación de desempleo tienen
un problema de formación". En
este sentido, Agustín Espinosa in-
cidió en que "para volver a encon-
trar un empleo hay que estar
formado, sobre todo en una espe-
cialidad en la que el mercado de
trabajo esté demandando trabaja-
dores, como es el caso del pro-
grama que se ha desarrollado en

Miguel tu-
rra".
Por úl-

timo, el
concejal de
Formación
y Recursos
Huma n o s
definió este
tipo de ac-
ciones for-
m a t i v a s
como "cur-
sos muy va-
liosos para
n o s o t r o s ,
porque nos
sirven para
que los
alumnos, en este caso 7 mujeres y
1 hombre, ganen unos conoci-
mientos en un oficio determinado,
lo que al final les da una posibili-
dad de trabajo con el certificado
de profesionalidad que se les
otorga para acceder al mercado la-
boral". 
Miguel Ángel García Recordó

al alumnado que ha finalizado el
curso que "por aquí han pasado
una serie de personas que en su

momento ganaron esos conoci-
mientos, y empezar a trabajar me-
diante un contrato en prácticas
facilita la inserción en el mercado
laboral".
García informó que "para el

año que viene ha habido elegidas
otras poblaciones para acoger
estos cursos, pero entendemos que
en un par de años volveremos a
desarrollarlos en Miguelturra".
En cuanto a la inversión, este

programa una apuesta firme de las
administraciones, tanto del Ayun-
tamiento como de la Junta de Co-
munidades de Castilla-La
Mancha. Para este programa desde
la administracion regional han lle-
gado a Miguelturra más de
106.000 euros, donde el Ayunta-
miento ha aportado además otros
7.000 euros para los gastos que no
se cubren como materiales e ins-
talaciones.

El Ayuntamiento constituyó la pri-
mera la Mesa Local para el Patri-
monio, un órgano colegiado y
complementario de carácter asesor
y consultivo, no vinculante que
tiene por objeto la evaluación, se-
guimiento y protección del patri-
monio local. La Mesa ha quedado
adscrita a efectos administrativos
a la Concejalía responsable del
Área de Cultura.

COMPONENTES
Esta mesa está compuesta por  el
alcalde, Luis Ramón Mohíno; la
concejala de Cultura, Carmen
María Mohíno; la concejal de Ur-
banismo y de Medio Ambiente,
Pilar de la Torre; el alcalde pedá-
neo de Peralvillo, Felipe Rivas;
un representante por cada uno de
los Grupos Políticos del Ayunta-
miento de Miguelturra, a pro-
puesta del portavoz de cada
grupo; el coordinador de Cultura,
Marcial González; un represen-
tante del Aula de Estudios de la
Universidad Popular de Miguel-
turra; un representante de cada
una de las asociaciones del ám-
bito de la cultura, que tenga entre
sus fines estatutarios la protec-
ción y puesta en valor del patri-
monio local y que han solicitado
su participación en la misma:

Agrupación de Coros y Danzas
Nazarín, Asociación cultural Ma-
lastardes, Banda Sinfónica de
Miguelturra, Hermandad del San-
tísimo Cristo de la Misericordia y
Hermandad del Santo Sepulcro y
la Secretaría de la Mesa.

PROPUESTAS 
Así, el órgano ha estudiado las
propuestas registradas hasta esa
fecha para valorar si eran objeto
de la misma dentro de las fun-
ciones que otorga el reglamento
regulador de la mesa local del

patrimonio y proceder al reparto
presupuestario de los 9.000
euros disponibles para este fin. 
Por unanimidad los asisten-

tes   acordaron conceder: 3.000
euros a la Hermandad del
Santo Sepulcro para el pro-
yecto de mejora de la instala-
ción eléctrica de la ermita de la
Soledad; 2.000 euros a la Her-
mandad de San Antón para el
proyecto de rehabilitación del
tejado de la ermita del Santo;
2.000 euros a la Hermandad
del Santísimo Cristo de la Mi-

sericordia para el cambio de lu-
minarias del interior de la ermita
del Cristo y 2.000 euros a la
Asociación cultural Malastar-
des para las I Jornadas de inves-
tigación histórica de
Miguelturra.
Además, se estableció el

compromiso de estudiar la via-
bilidad de la retirada de los ban-
cos de obra y cipreses aledaños
a la ermita del Santísimo Cristo
de la Misericordia por estar pro-
duciendo humedades en la es-
tructura de la misma.

OBJETIVOS
El objeto de la Mesa Local por el
Patrimonio es garantizar la identi-
ficación, protección, recupera-
ción, conservación,
acrecentamiento, difusión y fo-
mento, así como la investigación,
puesta en valor y transmisión a ge-
neraciones futuras del patrimonio
local, de forma que sirva a la ciu-
dadanía como una herramienta de
cohesión social, desarrollo soste-
nible y fundamento de la identidad
cultural.
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Constituida la primera Mesa Local por el Patrimonio 

Miembros de la Mesa del Patrimonio en la convocatoria de constitución de la misma

Finaliza el programa para la Recualificación de
revestimiento continuo de la construcción 

Autoridades locales y regionales junto al alumnado que ha terminado este ciclo formativo



El Centro de Día de Mayores recibía, en la mañana del martes,
día 10 de diciembre, la visita de la asociación de padres, fami-
liares y profesionales relacionados con la atención a personas
con discapacidad intelectual, la Asociación Fuensanta de Ciudad
Real.
Así, acompañados por sus monitores, tanto el alumnado

como los usuarios de los talleres han mostrado y expuesto sus
trabajos, como agendas, llaveros, pulseras, adornos navideños.
Desde el Centro de Día informaban que, no solamente han

disfrutado de esta mañana conjuntamente, sino que tanto los ma-
yores como el personal del Centro aprovecharon para colaborar
con la Asociación, comprando algunos regalos para la celebra-
ción del amigo invisible, que tuvo lugar el 18 de diciembre.

El Centro de Mayores acogía,
en la mañana del miércoles,
día 18 de diciembre, un taller
gratuito y presencial titulado
'Inteligencia Artificial y Perso-
nas Mayores'. Se trata de un ta-
ller que se ha realizado a con
el objetivo de acercar las nue-
vas tecnologías a los usuarios
y usuarias del centro y ense-
ñarles sobre el uso de herra-
mientas de inteligencia
artificial, especialmente el po-
pular ChatGPT.
El contenido del taller

abordó de manera práctica qué
es ChatGPT y cómo se puede
utilizar fácilmente a través de
los dispositivos móviles. Los
participantes tuvieron la opor-

tunidad de aprender a interac-
tuar con esta herramienta,
hacer preguntas y obtener res-
puestas, explorando sus aplica-
ciones en la vida diaria, como
resolver dudas, realizar tareas
y acceder a información de ma-
nera rápida.
Este tipo de actividades

busca fomentar la inclusión di-
gital de las personas mayores,
proporcionándoles habilidades
que les permitan aprovechar al
máximo las nuevas tecnologías
y mejorar su bienestar a través
de ellas. El taller fue bien reci-
bido por los asistentes, quienes
expresaron su interés en conti-
nuar aprendiendo sobre el uso
de herramientas tecnológicas.
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Curso de ChatGPT para personas usuarias del
Centro de Día

La asociación Fuensanta visita el
Centro de Día 

Del 1 de diciembre

de 2024 al 31 de

enero de 2025

Nombre                   edad    fecha defunción

Josefa Gallego Rodrigo 82 10/12/2024
Caridad Martín Castellanos 72 14/12/2024
Sandra Chacón Malagón 42 15/12/2024
Alejandro Vinuesa Cano 86 19/12/2024
Francisco Corral Jurado 69 21/12/2024
Santiago León Muñoz 91 26/12/2024
Patricia García Rojas 92 29/12/2024
Vicenta Yébenes Rojas 93 03/01/2025
Julio Arenas López 83 16/01/2025
Ramón Ruíz Muñoz 94 17/01/2025
Francisco Javier Rivero Díaz 57 23/01/2025
Antonio Mayor Merino 87 23/01/2025
Francisco Planas Rodero 87 25/01/2025
Tomasa Nieto Martín 79 28/01/2025

Nota: se incluyen únicamente las personas
fallecidas que han tomado sepultura en el
cementerio de Miguelturra.

El Centro de Día clausuró un 'Taller de Pranayama y
Relajación' que se ha venido celebrado durante todo
el año, a excepción de los meses de verano. 
Con dos grupos de trabajo por taller, y una sesión

semanal, este taller ha estado dirigido a personas ma-
yores no dependientes, y ha finalizado con un gran
éxito y una alta demanda para próximas ediciones.
La clausura del taller se celebró con una fiesta na-

videña de la que ha formado parte todos los partici-
pantes.
El Taller Pranayama" está basado en la relajación,

ya que el Prayama es una técnica de respiración. Tra-
baja la actitud que tiene la persona para recibir el oxí-
geno y las energías positivas. Prama es aliento y
yama el control. Por tanto, es el control de la respi-
ración a través de ejercicios físicos.

Fin del taller de Pranayama y Relajación

Las participantes en el curso durante el acto de clausura

El Centro de Día de Mayores vivía, la mañana del martes, 21 de enero, una
jornada intensa con un simulacro de incendio, con alarmas y  pasos a se-
guir con apariencia de incendio era real, para ver las medidas necesarias
que deben adoptar cuando se produce una emergencia así.
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Miguelturra en FITUR, con el Carnaval

Municipal

Hablando de los atractivos turísti-
cos de Miguelturra, el alcalde re-
cordó que, además de tener un
Carnaval declarado Fiesta de Inte-
rés Turístico Nacional "y que es
nuestro buque insignia", la locali-
dad también está integrada en otra
fiesta con el mismo distintivo, y
que además está en proceso de in-
ternacionalización, como es la
Ruta de la Pasión Calatrava. En
este sentido, Luis Ramón Mohíno
indicó que "tenemos un gran tu-
rismo patrimonial, religioso, gas-
tronómico o deportivo, con una
ingente atracción de público a lo
largo de todo el año procedente de
diferente puntos de la región" y
dedicó mención especial al "tu-
rismo natural, con nuestra aldea
ecológica de Peralvillo como foco
de atracción".
El regidor miguelturreño apro-

vechó la presencia de Miguelturra
en la FITUR para anunciar que,
tras la presentación del nuevo pro-
yecto de la Diputación Provincial
de Ciudad Real, denominado 'Ma-
nifestaciones de Interés Turístico
Provincial', por el que se pretende
impulsar y promocionar las tradi-
ciones y celebraciones más popu-
lares de los municipios
ciudadrealeños, "desde el Ayunta-
miento de Miguelturra ya estamos
trabajando para concurrir a la ob-
tención de dicho distintivo en

otras de nuestras fiestas, como
pueden ser las del Santísimo
Cristo de la Misericordia, nues-
tras fiestas patronales o la proce-
sión de Nuestro Padre Jesús
Nazareno del 14 de septiembre,
por la cual queremos luchar para
conseguir la declaración de Inte-
rés Turístico Regional". 
Por su parte, el concejal de

Turismo destacó "la buena expe-
dición con la que venimos a
FITUR, porque además de contar
con la presencia del máximo re-
presentante del Ayuntamiento,
como es el alcalde, nos acompa-
ñan los mejores embajadores del
Carnaval, como son el Rey y la
Asociación de Peñas". 
García recordó que en esta le-

gislatura el Ayuntamiento puso en
marcha como novedad la Conce-
jalía de Turismo, a través de la
cual se pretenden potenciar todos
los atractivos con los que cuenta
la localidad.
Miguel Ángel García señaló

que "además de aprovechar al
máximo nuestra punta de lanza,
como es el Carnaval, contamos
con otros recursos desde el punto
de vista arquitectónico y monu-
mental, natural, gastronómico o
deportivo, que nos permiten atraer
a gente a través de diferentes
eventos que se celebran a lo largo
de todo el año". 

El Rey del Carnaval, Serafín
Delgado reconoció que "es un or-
gullo representar al Carnaval de
Miguelturra, que siempre ha sido
el número uno, y con el que solo
la pandemia del Coronavirus
pudo".
En cuanto a la Asociación Cul-

tural de Peñas del Carnaval, su se-
cretario, Jesús Muñoz, aseguró que

"el Carnaval es lo más representa-
tivo de Miguelturra, porque viene
gente de toda España y de diversos
lugares del mundo, y debemos estar
representados en esta feria para que
siga teniendo la promoción que me-
rece, como lo que es, una fiesta de
Interés Turístico Nacional". 
La representación de Miguel-

turra en la Feria Internacional del

Turismo este año finalizó con la
proyección de un vídeo en el que
se muestran las cualidades, tradi-
ciones y lugares de interés de la
localidad miguelturreña, y a través
del cual se invita a visitar y cono-
cer esta localidad cuyo mayor re-
clamo recae en el Carnaval, fiesta
declarada de Interés Turístico Na-
cional.

El alcalde, junto al presidente de la Diputación, en su recorrido por el pabellón de Castilla-la Mancha

Acuerdos de la Junta de
Gobierno Local
La concejal de Ha-
cienda y portavoz, Pilar
de la Torre, informaba
sobre los asuntos más
relevantes tratados en la
sesión de la Junta de
Gobierno, del 5 de di-
ciembre bajo la presi-
dencia del alcalde, Luis
Ramón Mohíno.
Uno de los puntos

"más destacados" fue la
aprobación de la licita-
ción del suministro de
carburantes para el
Ayuntamiento. "Esta
medida supondrá un im-
portante ahorro econó-
mico en los costes
relacionados con este
gasto, optimizando los
recursos del municipio". 
Asimismo, se ha aprobaba la

adjudicación del contrato para el
servicio de protección de datos,
"una necesidad, según de la
Torre, que el Ayuntamiento lle-
vaba tiempo demandando para
garantizar su adecuada gestión,

cumpliendo con la normativa vi-
gente y reforzando la seguridad
en los trámites administrativos".
Otro asunto "de gran rele-

vancia" fue la aprobación de la
adhesión del Ayuntamiento al
convenio suscrito entre la Fede-
ración Española de Municipios
y Provincias (FEMP) y la Socie-

dad General de Autores
y Editores (SGAE). La
edil ha resaltado que
esta adhesión "es fun-
damental para el des-
arrollo de las
actividades culturales
en el municipio, ya que
permitirá una gestión
más económica de los
derechos de autor en los
eventos y actividades
organizados desde el
Ayuntamiento, garanti-
zando el respeto a los
derechos de los creado-
res y artistas.
Finalmente, la con-

cejal informó que, en
cumplimiento con los
principios de transpa-

rencia, "se han dado cuenta de
un total de 8 decretos de aproba-
ción de relaciones de facturas.
Estos documentos están disponi-
bles para su consulta en el portal
web del Ayuntamiento, como
parte del compromiso con el ac-
ceso público a la información".

Pilar de la Torre Osorio, concejala de Hacienda 

Curso “Aplicaciones
para la industria 4.0" 

El Vivero de Empresas, dependiente
de la Concejalía de Promoción Eco-
nómica, acogía un curso, impartido
por el Instituto Técnico de empresas
de Castilla-La Mancha y Tecam, de-
nominado "Aplicaciones para la in-
dustria 4.0".
El curso aborda temas tan im-

portantes como: introducción a la
industria 4.0; tecnologías habilita-
doras de la industria 4.0; Big Data;
inteligencia artificial; robótica; rea-
lidad aumentada; fabricación adi-
tiva; aplicaciones prácticas de la
industria 4.0; casos de éxito en ci-
berseguridad;  desafíos y considera-

ciones éticas de la industria 4.0; y
estrategias de implementación y fu-
turo de la industria 4.0. 
"Dicho curso, adelanta el conce-

jal de Promoción Económica, Mi-
guel Ángel García Llorente, iba
dirigido a personas trabajadoras.
Fue gratuito, con una duración de
tres horas”.
"Desde el Ayuntamiento se

quiere ayudar a las empresas a for-
marse y a mejorar porque hace que
ganen en competitividad. Por eso,
añade el edil, desde Promoción Eco-
nómica se busca implantar este tipo
de cursos de manera habitual".

Miguel Ángel Garcia en la inauguración del curso



La Concejalía de Educación in-
formaba que desde el comienzo
de la legislatura se vienen acome-
tiendo inversiones en la climati-
zación de nuestros centros
escolares.
La concejala de Educación,

Carmen María Mohíno, explicaba
que aunque las entidades locales
tienen pocas competencias en ma-
teria de educación, "el manteni-
miento de nuestros centros
educativos si es una de ellas".
"Por ello, desde el Ayuntamiento,
se marcó como prioridad tener un
adecuado sistema de climatiza-
ción". 
La mayoría de los problemas

detectados han consistido en au-
sencia de limpieza de filtros, pie-
zas picadas, rotas e inservibles…
lo que venía causando daños
arrastrados de años atrás "sin que
se hubiesen solucionado de forma
definitiva y debido a la falta man-
tenimiento adecuada que se había
estado llevando a cabo". 

Este tra-
bajo ha su-
puesto un
e s f u e r z o
económico
que desde la
concejalía se
ha asumido,
"al entender
que es priori-
tario para el
buen funcio-
namiento de
nuestras instalaciones y sobre
todo para el bienestar y calidad de
nuestra comunidad educativa"
añadía la edil. Además, desde el
Ayuntamiento se espera la resolu-
ción de la convocatoria de la
Junta de Comunidades, de expre-
siones de interés relativas al Plan
de acción frente al cambio climá-
tico en los centros públicos en el
marco del Programa Feder Casti-
lla-La Mancha 2021-2027, que
servirá para poder realizar nuevas
actuaciones en este aspecto. Un

sistema de copago que, por las ca-
racterísticas que impone en la
convocatoria, supone un coste de
los proyectos presentados de
1.254.561,18 euros. "Estamos a la
espera de la resolución, y ya ha
salido otra nueva convocatoria,
por lo que entendemos que esto es
debido a que no se han cubierto
las expectativas de la primera
convocatoria, por la cantidad de
documentación a aportar, y la
fuerte suma de dinero que supone
para las entidades locales partici-
par en esta subvención".
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Mejora de calles e instalaciones con el Plan de Obras de la Diputación

Emiliano Domínguez, concejal de Obras

Municipal

Mejora en la climatización en los colegios

Mª José García-CervigónBELÉN MUNICIPAL EN LA
CASA CAPELLANÍA
Desde la Concejalía de Familia se orga-
nizó, en la Casa Capellanía el Belén mu-
nicipal, que fue bendecido por el párroco,
Jaime Quiralte.
El acto contó con la presencia del al-

calde, Luis Ramón Mohíno, el concejal de
Familia, Julián Margotón, y miembros del
Equipo de Gobierno, además de vecinos
y vecinas.
Quiralte hizo hincapié en la composi-

ción de este Belén municipal donde el na-
cimiento se ubica en una casa derruida
rodeada de otras casas en el mismo estado
es "signo de la humanidad caída donde se
hace presente el Señor. El nacimiento no
teme que se le caiga el tejado encima por-
que la casa se hace desde dentro. Por eso,

vamos pedir que nuestra sociedad, que es
nuestra casa y nuestra alma, se reconstru-
yan en nombre de Dios desde dentro".
El alcalde daba las gracias a los asis-

tentes y alabó la artesanía de este Belén,
obra de Javier Sánchez, belenista gana-
dor del concurso de belenes en 2024.
Mohíno agradeció también a la asocia-

ción de belenistas del año pasado que ini-
ciaron esta tradición a los que "vamos a
estar eternamente agradecidos por haber
disfrutado de ese Belén que se puso".
Por su parte, Sánchez explicó que este

Belén se denomina belén hebreo artístico
y refleja un único misterio, la Adoración
de los Reyes Magos al Niño Jesús. Se pre-
senta en una en una casa central derruida.  

El Ayuntamiento viene ejecu-
tado el Plan de Obras de la Di-
putación, en cuatro puntos
diferente de la localidad. Así,
el concejal de Obras, Emiliano
Domínguez, visitaba el Paseo
Santo Tomás de Villanueva en
el cruce con  la calle Alarcos,
donde se realizaba la urbaniza-
ción de un terreno municipal
con: solado, agua y alumbrado.
Igualmente, se está ejecu-

tando en: la calle Vendimia,
Plaza San Isidro y calle Enri-
que Tierno Galván, la amplia-
ción y la mejora del alumbrado
público de esas calles en torno
a la residencia número dos.
"Estamos hablando que la

ejecución de la primera obra
está  en torno a 16.500 euros y
la parte del alumbrado tiene un
montante de 22.000 euros, con
una duración en el tiempo de
unos 15 días" explicaba Do-
mínguez.
Seguidamente las obras se

realizarán en la calle Cohom-
bro, para proporcionar accesi-
bilidad y mejoras entre las que
se encuentra la  semi peatona-
lización de esa zona como lo
que es la parte de arriba de la
calle Ancha, donde se van a
mejorar los accesos y se van a
quitar los acerados".
"Además, vamos a imple-

mentar un segundo Plan Ex-

traordinario de obras  también
con cargo a la Diputación para
impermeabilizar la cubierta de
la Casa de la Cultura, en el Pa-
bellón del Cristo así como el
Estadio Municipal. En este úl-
timo espacio se realizarán
obras de solado y se van a
construir unos baños".  
Este conjunto de obras tie-

nen un monto de 103.000 €. 
"Desde el Equipo Gobierno

tenemos claro que mejorar
sobre todo temas de accesibili-
dad, así como mantener  en
perfectas condiciones los edi-
ficios que por el paso del
tempo se van deteriorando son
una de nuestras prioridades".

La ONG
CALMA (Coo-
peración Alterna-
tiva Manchega),
mostró su agra-
decimiento al
Ayuntamien to
por su colabora-
ción, a través del
Consejo de Coo-
peración Interna-
cional, en los
diferentes pro-
yectos que están llevando a cabo
en Mozambique.
Valentín Bastante, represen-

tante de la ONG miguelturreña,
quiso hacer un reconocimiento
público al Consistorio en el
marco del Mercadillo Solidario
que el Partido Popular de Miguel-
turra celebraba el domingo, día 22
de diciembre, en el CERE de la
localidad. De este modo, el al-
calde, Luis Ramón Mohíno,
acompañado por el concejal de

Cooperación Internacional, Emi-
liano Domínguez, recibía un cua-
dro de madera de Mozambique.
Por su parte, el alcalde, Luis

Ramón Mohíno, recibía "muy
agradecido este recuerdo que co-
locaremos en un lugar destacado
del Ayuntamiento, para que nos
recuerde que esa solidaridad de
todos los miguelturreños tiene al
otro lado del Estrecho su propio
distintivo, y que por lo tanto, se
cumplen los proyectos".

Agradecimiento de la Ong Calma al
Ayuntamiento 

Bastante entrega el obsequio al alcalde
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Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente
desfilando en la mañana del domingo en una
calles abarrotadas de niños y niñas
El Heraldo Real, que pasó a reco-
ger la llave de la ciudad el pasado
día tres de enero, de manos del al-
calde, Luis Ramón Mohíno, in-
formó a Sus Majestades los Reyes
Magos de Oriente que la tarde del
domingo en Miguelturra daban
lluvia y que era conveniente ade-
lantar la cabalga. 
Así, Melchor, Gaspar y Balta-

sar, han estado en una soleada
maña de domingo, en su tradicio-
nal Cabalgata que comenzaba a
las 12:30 horas con salida desde la
plaza de San Antón recorriendo
las calles Real, plaza de la Consti-
tución, plaza de España, General
Aguilera y Ciruela, con gran colo-
rido, música y animación.
Sus Majestades los Reyes

Magos de Oriente pasearon por las
calles, tirando caramelos a todos
los niños y niñas, finalizando el
recorrido en el Centro de Exposi-
ciones y Representaciones Escéni-
cas, CERE.
Aquí Sus Majestades, manda-

ban un mensaje importante a los
niños, y niñas: " en primer lugar
que sabemos que os habéis
han portado bien, en segundo
lugar que tenéis que ser soli-
darios y compartir y en tercer
lugar, hoy os tenéis que acos-
tar prontito" los niños y niñas
que abarrotaban el Cere se
comprometieron, a gritos,
cumplir con todos esos de-
seos de los Reyes Magos.
Este gran evento estuvo

organizado por el Ayuntamiento, a
través de distintas concejalías, en
colaboración con Nissan Kento
Motor, Camden Motor y Suzuki
Dibaocar, que ayudaron a los
Reyes Magos a tirar de su carro-
zas, porque los camellos se han te-
nido que quedar en oriente. Unas

carrozas donde los Pajes Reales
ayudaban también a tirar carame-
los y balones.
Pero los Reyes Magos de

Oriente y los Pajes no estuvieron
solos, necesitando ayuda para re-
partir los 1.500 kilogramos de
caramelos, y 50 kilogramos de
carbón para aquellos que se
hayan portado regular durante
todo el año. Esto último fuerepar-
tido por los Carboneros Reales
con las bicicletas de la Asociación
de bicis clásicas.

Grupos de animación
También estuvieron colaborando:
Volaverunt; Peña Kapikua; Flauti
Teatro; Charanga Alhiguí; Peña
Los Rocheros; AMPA Clara
Campoamor; Gigantes luminosos
y personajes varios; Ampa Elena
Maseras; Peña Los Espartanos y
agrupaciones musicales. Así,
duendes, estrellas y personajes de
animación han puesto su granito
de arena para que la Cabalgata de
Miguelturra haya sido un existo.

Heraldo Real
Hay que recordar que los niños y
niñas de Miguelturra ya estaban
avisados de que esta Cabalgata iba
a ser espectacular, ya que el He-
raldo Real visitaba la localidad re-

cordando que, como Cartero Real
haría llegar no solo las cartas de
deseos que recogió durante el re-

corrido, sino que avisaría a los
reyes donde estaba guardada
la `Llave de la Ciu-
dad´ para que des-
pués de desfilar por
Miguelturra ningún
niño se quede sin su
regalo en la madru-
gada del día 6 de
enero.
El Heraldo tam-

bién estuvo acompañado
por un cortejo de bedui-
nos, donde la Agrupa-
ción Musical Santísimo
Cristo de la Piedad fue
la encargada de poner la
música, además de ser los
impulsores de este evento

con  las concejalías de Cultura y
Festejos.
Una vez ha terminado la Ca-

balgata, algunos niños recibían un
regalo de manos de los Reyes en

el propio Cere de manera adelan-
tada, gracias a  las cartas que ha-
bían escrito sus papás a los Magos
de Oriente pidiéndoles que así
fuera.

Sus Majestades, los Reye4s Magos de Oriente, saludaron a los niños y niñas en el CERE

Participaron diez grupos

de animación

Con 1500 ks de carame-

los, 50 de carbón y gran

cantidad de balones



Miguelturra celebró su "Hoguera
de San Antón" con motivo de la
festividad del santo. La hoguera,
celebrada, como es tradición, en
las inmediaciones de su Ermita,  y
volvió a congregar a varios cente-
nares de vecinos y vecinas que
desde las 20:00 horas se acercaron
a visitar la imagen del patrón de
los animales y a disfrutar de una
velada de convivencia.
Quisieron estar presentes

acompañando a los miguelturre-
ños miembros de la corporación
municipal como la concejala de
Festejos, Carmen María Mohíno,
acompañada por miembros de la
corporación municipal de todos
los partidos.
Como es habitual, este día,

congregó además a muchos fieles
que visitaron la Ermita y, sobre
todo, los niños tocaron las campa-
nas. Además, se repartió el habi-
tual "puñao y la limoná" entre

todas las personas asistentes, que
abandonaron progresivamente el
lugar a medida que la hoguera iba
llegando a su fin y que al día si-
guiente volvieron a las puertas de
la ermita para bendecir a sus mas-
cotas.
Luis Ramón Mohíno, alcalde

de Miguelturra, explicaba que "la
hoguera es una tradición que viene
durante muchos años y esperemos
que siga en ese conjunto de fiestas
y de actos que tienen raíz en la tra-
dición más pura de las fiestas de
Miguelturra". "Queremos que los
miguelturreños sigamos partici-
pando y viendo como se incorpo-
ran a las tradiciones  las nuevas
generaciones teniendo en San
Antón un referente". 
"Además, desde el Ayunta-

miento se colabora de diferentes
maneras,  vemos a Protección
Civil, a  Policía Local y a los dife-
rentes servicios de las áreas muni-
cipales".
Por su parte, la concejala de

Festejos, Carmen María Mohíno,
explicó que esta fiesta de San
Antón, "es una de una de las tradi-
ciones más populares y ancestra-
les que tenemos en Miguelturra". 

Hoguera

"En este día de la Hoguera de San
Antón, es muy gratificante ver que
tanto en la ermita para ver al
santo, como para tocar la campana
y alrededor de la hoguera está acu-
diendo muchísimo público, cada
vez también, más familias con
niños pequeños que están incul-

cando esta tradi-
ción que llevamos

tantos años ya viviendo nuestra lo-
calidad".
"Estas fiestas son un punto in-

termedio para dar por cerrada la
época de la Navidad y comenzar a
desempolvar todo lo que se va ha-
ciendo ya para el próximo carna-
val, que nos queda poco más de un

mes" recordaba la edil.
"Como concejala y vecina del

barrio de San Antón de toda la
vida, me ha encantado enseñar a
tocar las campanas a los niños más
pequeños que lo ven muy compli-
cado, y les tienes que explicar que
llevas aquí una vida entera to-
cando la campana y que aprender
se adquiere con los años".

Al día siguiente, se bendecían
a los animales en la puerta de la
ermita  demostrando el amor por
los animales en la localidad. A
continuación, se celebró la tradi-
cional procesión con la imagen de
San Antón, que recorrió distintas
calles del municipio.
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Tradicional hoguera de San Antón

En la tradional hoguera, junto a la ermita, se dieron cita multitud de personas

Cultura

TRAS LA  BENDICIÓN DE MASCOTAS TUVO LUGAR PROCESIÓN POR LAS CALLES DE MIGUELTURRA

La Agrupación Musical “Cristo de la Piedad” fue la encargada de acompañar al Santo es su procesión

El Alcalde, acompañado por concejalas y concejales del ayuntamiento

El Centro de Mayores instala su Belén 
El Centro de Mayores del
Ayuntamiento de Miguelturra
comenzaba a celebrar la Navi-
dad y en los días previos al ini-
cio de estas entrañables fiestas
instalaban su tradicional Belén.
De hecho, y como en años an-
teriores, fueron los propios
usuarios y usuarias quienes se
encargaron de aportar su gra-
nito de arena y dar el toque
final a esta representación,
aportando sus propias figuras
del Belén.

El Belén de Navidad
del Centro de Mayores
pudo ser visitado por todas
las personas que lo desea-
ron. Se instaló en el salón
del Centro de Día y estuvo
abierto durante toda la Na-
vidad. De hecho, algunos
colegios de Miguelturra
realizaron su visita a este
Belén, al tiempo que acom-
pañaron a las personas ma-
yores que gustosamente les
han mostrado su creación.
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El alcalde, Luis Ramón Mohíno,
ha firmado un convenio por el
cual el Ayuntamiento adquiere,
mediante cesión, y durante 25
años prorrogables, el proyector ci-
nematográfico del desaparecido y
emblemático Cine Estrella de la
localidad, que estuvo ubicado en
el Pradillo de Clavería y que es
símbolo de la historia cultural del
municipio. 
De este modo, el Ayunta-

miento, en su disposición de
apoyo a la cultura, así como en su
actitud de mantener y preservar
las tradiciones y la historia de la
localidad, ha llegado a un acuerdo
de adquisición, a través de la ce-
sión que la familia del propietario
del Cine Estrella, Ernesto Ramos
Díaz, ha concedido al Consistorio
miguelturreño. Así, y dado su
valor testimonial y sentimental
para Miguelturra, el Ayuntamiento
ha considerado de interés público
la exhibición de este emblemático
proyector cinematográfico en es-
pacios de titularidad municipal.
Tal y como ha explicado el pri-

mer edil, "hoy es un día feliz y de
agradecimiento tanto a Ernesto
Ramos Dorado, como represen-
tante del propietario del Cine Es-

trella, como a
toda su familia,
que ha puesto a
disposición del
Ayun tamien to
este proyector del
mítico cine mi-
guelturreño". Así,
Mohíno ha desta-
cado que, tras
este acuerdo, "el
proyector queda a
disposición de los
miguelturreños
en una instala-
ción municipal
que también es
emblemática y de
las más conecta-
das con el cine,
como es el Teatro
Cine Paz".
Tras la firma

de este convenio,
por una duración
de 25 años, pro-
rrogables por otros 25 si las dos
partes están de acuerdo, los mi-
guelturreños y miguelturreñas po-
drán ver este proyector en el hall
de entrada del Teatro Cine Paz. El
alcalde ha asegurado que "ésta es
la máquina original con la que los

propietarios del Cine Estrella pro-
yectaban sus películas; es una má-
quina única y de museo, que está
conservada perfectamente y cui-
dada al máximo detalle".
Luis Ramón Mohíno ha reco-

nocido que el Cine Estrella "fue

uno de los que más solera y abo-
lengo tuvo en el municipio". El al-
calde incluso ha recordado haber
visualizado alguna película en su
infancia en aquellas instalaciones.
En este sentido, el regidor ha agra-
decido también "la labor que han

hecho esas familias que se ocu-
paron de traer el cine a Miguel-
turra y acercar esa cultura al
pueblo en aquellos momentos".
Por último, el alcalde se

comprometió a "adoptar la res-
ponsabilidad de mantener el
proyector en perfecto estado de
conservación para que las per-
sonas que quieran verlo puedan
disfrutarlo en el Teatro Cine
Paz, como punto neurálgico de
la cultura local".
Por su parte, Ernesto

Ramos Dorado, se ha mos-
trado "muy agradecido con el
Ayuntamiento, porque llevá-
bamos mucho tiempo que-
riendo sacar la máquina y
ponerla a disposición del pue-
blo". Un emocionado Ramos
Dorado ha recordado algunas
anécdotas de la historia del
Cine Estrella, pero sobre todo
ha destacado "los grandes
momentos y los grandes re-

cuerdos que le trae aquella
época", ya que a pesar de haber
marchado de Miguelturra a los
19 años, no se pierde las fiestas
y celebraciones de su pueblo y
siempre que tiene ocasión visita
la localidad.

El ayuntamiento adquiere, mediante cesión, el
proyector del emblemático Cine Estrella 

Ernesto Ramnon Dorado junto al alcalde de la localidad y el operario responsable del Teatro-Cine Paz

'Fondo del libro solidario'

La Biblioteca Municipal 'Casa de la Capellanía', dependiente del área de Cultura, des-
arrolló, del 1 de diciembre de 2024 al 15 de enero de 2025, el evento especial navideño
'Fondo del libro solidario', cuya recaudación irá destinada íntegramente para las per-
sonas damnificadas de la DANA de Valencia, con lo que la Biblioteca Municipal mi-
guelturreña se une a los muchos eventos y actos para ayudar a las personas que han
sufrido esta catástrofe.
De esta forma, la biblioteca, entregaba, a cambio de 1 euro, muchos libros de dis-

tintas categorías literarias y para todas las edades. 1 libro por 1 euro.
Este 'Fondo del libro solidario' se pudo visitar de lunes a viernes en horario de ma-

ñana y tarde, y estaba abierto a toda la ciudadanía con deseos colaborar.

CAMPAÑA SOLIDARIA PARA LOS 
DAMNIFICADOS POR LA DANA EN LA 
BIBLIOTECA MUNICIPAL

Concierto 'de Viena a Miguelturra'
de la Banda de Música

Con el título 'De Viena a Miguel-
turra', la Banda Sinfónica ofreció
su tradicional concierto en el que
no faltaron obras de Johann
Strauss (hijo), Dmitri Shostakó-
vich, Pior Illich Tchaikovsky,
Josef Strauss, Ion Ivanovici y un
largo etcétera, bajo la dirección
de José Manuel García Pozuelo.
Tubo lugar el pasado 20 de di-
ciembre con carácter benéfico,
puesto que lo recaudado de la en-
trada (3 euros) irá destinado a los
damnificados por la DANA en
Letur. 
En la prfesencia del evento, la

concejala de Cultura, Carmen Mª Mohíno
habló de este evento "como otra de las gran-
des actividades que conformaron nuestra
programación navideña". Mohíno echaba la
vista atrás y recordaba "el concierto de Na-
vidad del año pasado, y seguro que este año
de nuevo nos van a sorprender, más aún si
cabe, cuando el motivo que nos va a congre-
gar también es solidario". 
Mohíno ha añadía "que esta celebración

de nuestra Banda, duda alguna sería un éxito
más a sumar en todas las actuaciones que
han desarrollado durante este año, lo que su-

pone el culmen de 2024 para la Banda", ha
finalizado.
Por su parte, los representantes de la

Banda Sinfónica de Miguelturra, Francisco
José Díaz-Pinto aseguraba que "el repertorio
sería semejante al que hace la Filarmónica
de Viena el 1 de enero, por lo que a la gente
que le guste este tipo de repertorio este año
iba a disfrutar mucho del concierto". Diaz-
Pinto además destacaba que se trata de un
concierto abierto a todos los públicos "con
el que lo único que buscamos es que asista
la gente y disfrute de la música con nos-
otros".

FAVOR DE LOS DAMNIFICADOS POR LA DANA EN LETUR



El alcalde, Luis Ramón Mohíno,
acompañado por el concejal de
Salud, Luis Vinuesa, la presidenta
de la Asociación Española Contra
el Cáncer en la localidad, Carmen
Asensio, Carolina Castillejos, téc-
nico en prevención de dicha aso-
ciación en la provincia de Ciudad
Real, además del concejal de De-
portes, Emiliano Domínguez, hi-
cieron entrega de los premios de
la Mini Marcha Navideña Solida-
ria, que tuvo lugar en la mañana
del martes, día 17 de diciembre,
en el Estadio Municipal.
Se trata de una iniciativa

organizada por la Asociación
Española Contra el Cáncer que
ha contado con el apoyo y co-
laboración del Ayuntamiento
de Miguelturra y del Consejo
Municipal de Salud. De este
modo, la cita ha congregado al
alumnado de 3º y 4º curso de
los colegios El Pradillo, La
Merced, El Cristo y Mª Elena
Maseras. En total, alrededor
de 200 niños y niñas que han
corrido a favor de la sensibili-
zación y la concienciación
sobre los hábitos saludables y
sobre la importancia de cui-
darse para intentar evitar con-
traer enfermedades como el
cáncer. 
Luis Ramón Mohíno asegu-

raba que "da gusto venir a este
tipo de actividades en las que los
niños derrochan ilusión, fuerza e
ingenio". El alcalde ha destacado

que "la causa por la que esta-
mos aquí es muy noble" y ha
recordado que esta Mini Mar-
cha Contra el Cáncer "viene
subvencionada por el Consejo
Municipal de Salud". En este
punto, Mohíno ha anunciado
que "el próximo año este Con-
sejo dispondrá de más recur-
sos porque va a subir la
partida presupuestaria con
respecto a este 2024". El mo-
tivo, según el regidor es que
"este tipo de actividades di-
vulgativas sobre hábitos salu-
dables, deporte y salud, son
fundamentales en la preven-
ción".
El primer edil finalizaba

agradeciendo a la Asociación
Española Contra el Cáncer
"que siempre está dispuesta a
hacer todo tipo de actividades
que nos hace compartir esa
ilusión por arrinconar esta en-
fermedad que tanto nos dis-
gusta".
Por su parte, el concejal de

Salud, Luis Vinuesa, también se
mostró "muy satisfecho y encan-
tado de disfrutar con estos niños y
niñas que nadie sabe cómo se lo
están pasando, corriendo por algo
tan solidario como es esta inicia-
tiva de la Asociación Española
Contra el Cáncer".
Vinuesa resaltaba que el Con-

sejo Municipal de Salud "solo
puede seguir colaborando y apo-
yando este tipo de iniciativas que

son fundamentales para la con-
cienciación y difusión, y que el
mensaje de las diferentes asocia-
ciones cale entre la sociedad,
sobre todo entre los niños y niñas
que son los que deben crecer entre
hábitos saludables".
Finalmente, el concejal de

Salud puso "un diez a la Asocia-
ción Española Contra el Cáncer,
porque en este 2024 no hemos pa-
rado, por lo que deseamos que en
2025 siga habiendo conciencia-

ción y sigamos viviendo este tipo
de iniciativas".
Carmen Asensio también mos-

tró su agradecimiento al Ayunta-
miento de Miguelturra "por
colaborar en esta actividad con la
que todos hemos disfrutado
mucho". La presidenta de la
AECC ha puesto en valor que
"este tipo de actividades resaltan
que el deporte y el movimiento es
vida, que los niños y niñas no ten-
gan vida sedentaria y que se di-

viertan". Por último ha agradecido
a todos los colegios que han parti-
cipado en esta actividad, especial-
mente a todo el profesorado que
les ha acompañado.
Los niños y niñas no sola-

mente disfrutaron de las carreras y
de los trofeos que han recibido los
tres primeros clasificados de cada
categoría, sino que también parti-
cipaban en diferentes sorteos que
llevó a cabo la Asociación Espa-
ñola Contra el Cáncer.
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Mini marcha navideña contra el cáncer

Niñas y niños durante la actividad celebrada en el estadio municipal

EN EL ESTADIO MUNICIPAL CON ALREDEDOR DE 200 ESCOLARES

Semana navideña llena de
actividades deportivas para
todas las edades
Las actividades deportivas han
sido uno de los epicentros de ocio
que ha preparado el Ayuntamiento
para la época navideña. Emiliano
Domínguez como concejal de De-
portes explica que "están siendo
unos días con mucha actividad de-
portiva preparada para este pe-
riodo en el que los escolares
están de vacaciones".
"Las instalaciones deportivas

han estado llenas en horario de
mañana y tarde con un variado
elenco de actividades que va
desde el Clínic de la Escuela de
Fútbol Base, el de la Escuela de
Tenis, el de Baloncesto o el de
voleibol, por poner algún ejem-
plo" continúa el concejal.
"Es curioso porque llega la

Navidad y todos sus periodos va-
cacionales para los niños y para

los adultos, pero sin embargo,
añade Domínguez, lo que no des-
cansa es la actividad deportiva
que se convierte en una máxima
en nuestra localidad que no puede
faltar. Además, de alguna manera
se aprovecha para la conciliación
familiar y laboral".

"Hay que destacar, explica el
edil de Deportes, que ha aumen-
tado también la participación fe-
menina en todas las actividades
propuestas. Se está fraguado en su
presencia en todos los clínis, en
las son tecnificaciones, y torneos,
y es algo a celebrar". 



La presentación, a lo grande, con
la presencia del presidente actual
del Club deportivo Miguelturreño,
José Castellanos; el delegado de la
Federación de Futbol de Castilla –
La Macha en Ciudad Real, Daniel
López; la delegada de la Junta de
Comunidades, Blanca Fernández;
el diputado provincial, Adrián Fer-
nández y el diputado regional,
Paco Núñez. Todos apoyando el
medio siglo del equipo después de
haber superado una gran crisis.
Trujillo daba las gracias a

todos los asistentes y declaraba
sentirse muy orgulloso "ya que
este último año, hemos tenido mu-
chas luchas para intentar que el
Rreño sigua cumpliendo años".
Hizo  referencia al medio siglo

de vida recordando que nació un 4
de septiembre de 1975 "cuando
unos apasionados del fútbol, en
pleno centro de Miguelturra, en el
actual bar Zacarías fundaron nues-
tro club". "Por eso, continuaba
Trujillo, nuestro agradecimiento y
gratitud al esfuerzo que hicieron
en su día los fundadores, y todas
las personas que han hecho que
hoy estemos aquí después de 50
años, con mucha humildad, tra-
bajo y con muchos éxitos deporti-
vos en las diferentes categorías en
las que también se incluye el fút-
bol femenino y el fútbol playa".
Tras los agradecimientos, el

Club presentó los actos que lleva-
rán a cabo durante todos los meses
del año entre los que destacan: un
torneo a nivel nacional de catego-
ría alevín; la presentación del
himno de esta efeméride com-
puesto por José Vicente Romero,
jornadas formativas y actos de
convivencia; una gran gala; acom-
pañamiento a la Virgen de la Es-
trella en una función religiosa; la
presentación de una camiseta vin-

tage y como acto estrella , tienen
como objetivo celebrar un partido
de gran relevancia a nivel nacio-
nal, del que aún no han desvelado
los detalles.
Tras esto, el alcalde, Luis

Ramón Mohíno, se dirigió a los
asistentes para "agradecer, en
nombre del Ayuntamiento, a todas
esas personas que han formado
parte de este proyecto a lo largo
de la historia, empezando por los
jugadores y jugadoras, que han
vestido con orgullo la camiseta de
este club; a los entrenadores que
han transmitido conocimiento y
pasión; a los presidentes también
y directivos que han dejado parte
de su vida trabajando para garan-
tizar esa viabilidad del Club, y por
supuesto a los que somos socios
aficionados y a los patrocinadores
que con su apoyo incondicional
han hecho posible que esta historia
haya llegado hasta aquí como una
buena historia".
Mohíno también ha dado las

gracias a Agapito Arévalo y a la
Escuela de Fútbol Base "por ese
apoyo que dieron cuando se le re-
quirió para
entrar a ser
parte de esa
solución, y
que se im-
plicó desde el
primer mo-
mento".
En otro

orden de
cosas, el al-
calde ha querido realzar y recordar
"la importancia del deporte para
este Equipo de Gobierno, donde
las subvenciones deportivas a los
clubes locales han pasado de
70.000 a 110.000 euros, 40.000
euros más en dos años. Muestra de
ese compromiso que tenemos con

el deporte y con los clubes".
Tras el alcalde fue el presi-

dente actual del Club, que durante
toda una larga etapa fue el entre-
nador de los porteros, y que se ha
referido al gran trabajo que hacen
las juntas directivas. "Es ahora,
cuando me he desgastado dos
pares de zapatos recorriendo las
calles de Miguelturra, cuando ves
el esfuerzo de las personas que

han lu-
c h a d o
para sacar
adelante al
club y el
g r a n
apoyo que
hemos re-
cibido de
todos los
migueltu-

rreños y miguelturreñas que lu-
charon con nosotros para que el
club no solo cumpliera sus 50
años, sino que podamos seguir
cumpliendo años".
"Hemos logrado 250 socios,

lo que nunca, y ver el campo con
150 personas todos los domingos

nos llena de alegría y nos marca la
línea a seguir con la gente de nues-
tro pueblo" ha finalizado el presi-
dente.
Por su parte, Paco Núñez valo-

raba "el esfuerzo que hacen los
clubes modestos por salir ade-
lante" y dirigiéndose al migueltu-
rreño ha reconocido que
"mantener durante 50 años el Club
es un mérito importante, donde os
habéis convertido en un club refe-
rente en la región y que ha sido
pionero en cosas como que ha te-
nido ya una mujer presidenta".
Núñez ha puesto el foco en la

importancia del deporte desde las
bases y lo que aportan: además de
salud, también esfuerzo, trabajo en

equipo, aprender a ganar y a per-
der. Por último, ha hecho referen-
cia a que un club, por modesto que
sea, impacta directamente en la
economía de la localidad".
La última en intervenir, Blanca

Hernández, se sumaba a los agra-
decimientos y felicitaciones, y
hacía hincapié en la identidad del
miguelturreño como Club de una
localidad "que ha sabido mantener
el espíritu churriego, al igual que
lo han hecho el resto de clubes de
la localidad".
Además hizo referencia a la

"humildad y humanidad de este
Club que se ha mantenido 50 años
en la vida del pueblo, y que se-
guirá haciéndolo".
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Un año de celebraciones para conmemorar los
50 años del Club Deportivo Miguelturreño

Autoridades y directivos del CD Miguelturreño en la presentación de los actos conmemorativos

Un largo recorrido

de medio siglo de

vida, que empezó un

4 de septiembre de

1975

Clínic de Fútbol Sala de Navidad
El Clínic de Fútbol Sala de Navi-
dad clausuraba sus actividades
después de haber acogido a 20
niños y niñas con edades com-
prendidas entre los cinco y
los quince años, durante el
2 y 3 de enero.
Los niños y niñas

amantes de este deporte
acudían al Pabellón "Er-
nesto Arevalo" desde las
nueve de la mañana hasta
las 14.00 h para disfrutar
de su deporte favorito. La
mayoría de ellos ya parti-
cipaba este deporte du-
rante todo el año en las
escuelas, pero alguna cara
nueva ha querido tener su

primer contacto con el futbol sala.
Como la mayoría de los clínics

navideños, éste sirve para que el
niño o niña disfrute de su deporte

como parte del ocio saludable y en
muchos casos permitir la concilia-
ción laboral y familiar de padres
que tiene que trabajar en estos días.

Presencia miguelturreña en la
XXVIII Gala Provincial del Deporte

El alcalde, Luis Ramón Mohíno y
el concejal de Deportes, Emiliano
Dominguez acudieron a las La
XXVIII Gala Provincial del De-
porte, organizada por la Diputa-
ción, para acompañar a los
deportistas miguelturreños nomi-
nados. Una gala que se celebró en
el Pabellón Ferial de Daimiel
junto a los protagonistas del año
deportivo provincial.

Este evento ha contado en

esta ocasión con 88 deportistas
propuestos de 29 modalidades di-
ferentes, en base a sus méritos de-
portivos a lo largo de 2024.
Los miguelturreños nomina-

dos fueron: Los Álvaro Moraga
Sánchez del fútbol juvenil; Luis
Fernando Briñas Parra de Voleibol
juvenil masculino, Daniel Briñas
Lopez y Darío Ruedas Romero ju-
venil masculino de taekwondo y
Marcos Medina Calvo, escalada.

El alcalde y el concejal de Deportes junto a los galardonados locales



El alumnado del CEIP El Pradillo se alzaba
como ganador del concurso 'Canta con
Rozalén', promovido por Castilla-La Man-
cha Media, en colaboración con la Conse-
jería de Educación, Cultura y Deportes. 
Esta iniciativa, cuyo objetivo es promo-

ver la participación de los escolares en la
preservación de las tradiciones navideñas
de la región, proponía a los centros educa-
tivos interpretar el villancico 'Tiempo de
Paz', compuesto e interpretado por Rozalén
para CMM, y que pretendía convertirse en
el sonido de la Navidad en Castilla-La
Mancha. Así, un coro compuesto por 24
niños y niñas de 2º a 6º de Educación Pri-
maria del CEIP El Pradillo de Miguelturra,
se ha alzado como ganador de un concurso
en el que participaron más de 130 propues-
tas de colegios procedentes de toda la re-

gión.
Los organizadores del concurso va-

loraron muy positivamente la ilusión, el
esfuerzo y la creatividad mostrado por
todos los participantes en los vídeos
que formaron parte del concurso.
Como recompensa, este lunes, día 9

de diciembre, el coro del CEIP El Pra-
dillo de Miguelturra interpretaba
'Tiempo de Paz' en directo junto a Ro-
zalén. Fue en el programa 'En Compa-
ñía' de CMM, presentado por Ramón
García y Gloria Santoro. Con esta ac-
tuación, se daba el pistoletazo de salida
a la campaña navideña de Castilla La-
Mancha Media. Todos los vídeos que
han participado en este concurso po-
drán verse próximamente en la web de
CMM.

El Club de Lectura de la Universidad Popular cele-
braba en la tarde del miércoles, día 18 de diciembre, su
última actividad del año 2024. Se trataba del encuentro
'Cuentos de Navidad', enmarcado dentro de la programa-
ción navideña organizada por el Ayuntamiento.
De este modo, la Casa de Cultura acogió este encuen-

tro literario en el que el alumnado del Club de Lectura,
dirigido por Diana Rodrigo, recito numerosos cuentos,
todos ellos relacionados directamente con la Navidad.
Con la colaboración del Área de Cultura del Ayunta-
miento, a través de una escenificación muy navideña los
lectores interactuaron, de manera muy distendida, con el
público asistente, entre el que se encontraban numerosos
niños y niñas que disfrutaron de una divertida tarde de
cuentos y de Navidad.
El acto, que contó con la presencia del alcalde, Luis

Ramón Mohíno, y la concejal de Cultura, Carmen María Mo-
híno, finalizó con la interpretación de todos los participantes
en el Club de Lectura del villancico de Rozalén 'Tiempo de
paz', y que se ha hecho popular en Miguelturra porque el
alumnado del CEIP El Pradillo ha tenido la oportunidad que
cantarlo con la artista albaceteña, tras alzarse con el premio
de un concurso organizado por Castilla La-Mancha Media.

EL CLUB DE LECTURA DESPIDIÓ EL AÑO CON
SUS POPULARES 'CUENTOS DE NAVIDAD'
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Niñas y niños integrantes del coro del colegio El Pradillo

Participantes en el Club de Lectura de la Universidad Popular, junto al alcalde y la concejala de Cultura

EL COLEGIO EL PRADILLO VENCEDORES DE UN CON-
CURSO PROMOVIDO POR CASTILLA LAMANCHAMEDIA
EL COLEGIO MIGUELTURREÑO CANTÓ CON ROZALÉN 'TIEMPO DE PAZ' 

LAUNIVERSIDAD POPULAR EN
EL PROGRAMA “ANCHA ES
CASTILLA-LAMANCHA
Por tercera vez en los últimos años, la Uni-
versidad Popular de Miguelturra es objeto
de atención informativa por parte del popu-
lar programa nocturno “Ancha es Castilla-
la Mancha”, de la televisión regional.
El hecho de ser una de las Upes de la

provincia con más antigüedas -en este año
se conmemora su 40 aniversario-´y de más

prestigio, además de tener una amplia y va-
riada oferta de cursos, hace que las cámaras
de la televisión se desplacen, de tanto en
tanto, a Miguelturra para ver cómo las par-
ticipantes del curso de Corte y Confección
preparan sus ropas para el Carnaval.
Chari Asensio, monitora del curso de-

tallaba cómo se desarrolla la actividad.
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CARTELERA

Dentro de la progra-
mación de Navidad,
el CERE, albergó, del
viernes 27 al do-
mingo 29 de diciem-
bre, un gran número
de actividades lúdicas
orientadas al público
infantil y juvenil. Los
más pequeños disfru-
tar y jugar con hin-
chables, talleres,
rocódromo, zona
gamer y ludoteca
mini, todo ello bajo la
supervisión de moni-
tores, todo ello de
forma gratuita.

BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL
CONCEJALÍA DE COMUNICACIÓN

Contacto: bim@miguelturra.es. Tf 926241090
Coordinación: Marcial González Rivero

EXPO CARTELES CARNAVAL
Hasta el 14 de febrero, en la Casa de la
Cultura en horario de 8:30 a 14:30 y de

17:00 a 20:30 horas
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La novena edición de 'Y nació en Belén…' dio
el pistoletazo de salida a la Navidad 
La Hermandad del Santísimo Cristo de la Piedad, en cola-
boración con el Ayuntamiento y la Parroquia de la locali-
dad, celebraba, en la tarde del sábado, día 21 de diciembre,
la novena edición del Belén viviente 'Y nació en Belén…'.
Se trata de uno de los eventos más multitudinarios que se
celebran en Navidad en la localidad, por lo que también
contó con la colaboración de Protección Civil.
Como es tradición, tras más de 10 horas de montaje e

instalación en la Plaza de la Constitución, a las 17:30 horas
llegaban al Belén viviente los más de 70 figurantes, que
ataviados para la ocasión, tomaban posiciones para repre-
sentar las escenas que componen los diferentes pasajes más
característicos del Belén. Así, los visitantes pudieron con-
templar la representación de misterios como la Anunciación
a la Virgen, la búsqueda de la posada, el Nacimiento o la
Adoración de los Reyes Magos. Un recorrido que realiza-
ron más de mil personas a lo largo de las 3 horas que se es-
tuvo escenificando la representación. El Belén viviente
finalizó con la llegada de los Reyes Magos, que llegaron
acompañados por la Agrupación Musical Santísimo Cristo
de la Piedad para poner el ritmo navideño con la interpre-
tación de populares villancicos mientras Sus Majestades
adoraban al
Niño.  

Vil lanci-
cos para el
N i ñ o
Jesús
A lo largo de la
tarde, además
de los numerosos visitantes al Belén, se sucedieron los cán-
ticos alrededor del nacimiento. Es el caso de la visita de los
niños y niñas del CEIP El Pradillo, ganadores del con-
curso de Castilla-La Mancha Media 'Canta con Rozalén', y
que interpretaron el popular villancico 'Tiempo de Paz'. De
igual modo, la Asociación de Coros y Danzas Nazarín in-
terpretó varios cánticos populares de Navidad frente al Na-
cimiento, que ponía punto y final a un circuito en el que los
visitantes contemplaron pasajes del Belén, como el trabajo
de los pastores en el campo, el castillo del rey Herodes, el
empadronamiento, y algunos oficios, entre los que desta-
caban herreros, alfareros, tejedoras, pescadores o mercade-
res, entre otras muchas escenas. 
La Hermandad del Santísimo Cristo de la Piedad quiso

agradecer la presencia de todos los visitantes, por lo que
todos aquellos que lo deseaban pudieron entrar en calor con
un caldo o un chocolate, además de probar las castañas o
los dulces artesanos que los propios figurantes realizaron
en directo.

El alcalde,
Luis Ramón
Mohíno, que
visitó el Belén
del Cristo de la
Piedad, ase-
guró que "sin
duda éste es el
pistoletazo de
salida de
Nuestra Navi-
dad, porque no
hay una repre-
sentación más
bonita de la
Natividad de
Jesús que la
que por no-
veno año nos
ofrece esta
hermandad".
El regidor quiso "dar la enhorabuena a los organizadores
porque este evento se ha convertido en un referente no
solo local, sino también provincial, y que desde sus co-
mienzos ha quedado marcado en la agenda de la gente
tanto de Miguelturra como de otros puntos de la provin-
cia". 
El primer edil también dio las gracias "a las personas

voluntarias, más de 70 figurantes" así como a las dife-
rentes Áreas del Ayuntamiento que hicieron posible esta
representación, como Protección Civil, Servicios,
Medio Ambiente o Policía Local, en lo que el alcalde
definió como "una actuación conjunta que sin lugar a

dudas ha tenido un resultado espectacular".
Mohíno recordó que "con esta representación cultural

y religiosa hacemos gala de las tradiciones de Miguelturra,
pero también se contribuye a que haya un im-
pacto económico tanto en la hostelería como en
el tejido comercial de la localidad, por lo que
desde el Ayuntamiento seguiremos contribu-
yendo año tras año a que este evento crezca y
siga avanzando, porque es un espejo y un gran
reclamo de la Navidad miguelturreña" finalizó
el alcalde.
Por su parte, la hermana mayor de la Her-

mandad del Santísimo Cristo de la Piedad, Ana
de Toro, se mostró "muy satisfecha porque lle-
vamos nueve años en los que tanto la gente del
pueblo como los visitantes responden muy bien
a esta iniciativa".  En este sentido, De Toro
mostró "el agradecimiento de toda la herman-
dad a toda la gente que cada año nos visita". 

Ana de Toro señaló que "la Navidad es un tiempo muy
entrañable, familiar y acogedor, que despierta en la gente
el mismo sentimiento que tenemos desde la hermandad" y
añadió que "con esta actividad queremos acercar la Navidad
más auténtica a nuestro pueblo, para ofrecer lo mejor de
nosotros y llenar de magia nuestra localidad".
Por último, De Toro resaltó que "llevamos muchos años

en los que nos visita mucha gente, y es necesario que los
visitantes estén seguros, por lo que a la hora de planificarlo,
nos sentamos con el Ayuntamiento para conseguir que esta
actividad fuese un entorno seguro que pudiera acoger a una
gran cantidad de gente". 
Tras la Adoración de los Reyes Magos al Niño Jesús,

se daba por finalizada la novena edición de 'Y nació en
Belén…'.

Participaron más

de 70 figurantes.

Se invitó a los

asistentes a choco-

late o caldo calientes

La Hermanda del Cristo de la Piedad se supera cada año para ofrecer un gran espectáculo navideño


